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     ２０２１年 5 月１０日（月）発行（毎月 10 日） 

【農暦】田んぼは大事なものである！ 

〇春から夏になったかと思うような気温になる。5日は立夏である。今日（9日）は 28℃

になった。真夏日（30℃）になったところが出たという。暑い筈である。上着も長袖も脱

いでいる。田んぼでは代掻きが始まった。田植えも進んでいる。もう少し経つと緑の絨毯

に変わる。この田園風景を見ると安心する。水田の景観は素晴らしい。だが耕作放棄され

た荒れ田を見ると寂しい。耕作放棄地が増えていないか

気になる。この時期決まって心配になる。田んぼは大事

なものである。無くしてはならない。 

〇いつもなら、カエルの鳴き声がうるさいい位である。

これからかもしれないが、余り鳴いていなので心配して

いる。季節はめぐっているが、コロナ汚染拡大が収まら

ない。新種も増えているという。ワクチン接種は、欧米

は進んでいると聞くが、日本は進捗も先も見えない。 

〇耕作放棄地を心配する度の思うのだが、食料自給率４０％は一向に上がらない。欧米に

比べ相当に低い。また農業保護も欧米の 3分の 1位だという。国際比較すると遅れている 

ものが多い。与党保守基盤？の農村は怒って欲しい。“安保”を言う前に、食料自給率を

考えてほしい。田園はいろいろな意味で大事である。 

〇もう遅霜はないと思っていたが、伸び始めたジャガ芋が

やられてしまった。キュウイの新葉も枯れていた。ジャガ

芋は横から新芽が伸び始めている。だが相当遅れてしまっ

た。絹さやの生育が悪い、肥料不足かと発酵鶏糞を施肥し

た。菊の移植もした。草も繁茂の勢いが出て来た。草刈

り、耕起を心して進めている。今は草に負けられない。 

〇ご近所のＥさんから頂いた隠元の種を蒔いて大分経つが、やっと芽を出し始めた。ご近

所のＴさんから紅はるかとシルクスィーツの薩摩芋の苗を頂いた。マルチ掛けして植え

た。トマト、茄子、ピーマン、オクラなどを植えた。やはりマルチ掛けをした。マルチ掛

けは久振りの作業だったが上手く出来た。だが疲れた。晴れに予定ありで、農作業のタイ

ミングは天気が悪い。なるべく農作業を優先し、良い菜園にしたいと思う。（了） 

【楽農】＜畑＞草刈り、雑資材の片付け、耕起、各種の苗の植込みなど。 

【楽市】イベントなど；詩吟例会（22日）共生の会、川柳の会（6日）ごみを考える会総

会（30日）。3密対策しながら。 
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＜小さな庭で＞9 日撮影 
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【つぶやき＝Tweet】NHKの「義男さんと憲法誕生」を観て！                     

〇憲法記念日（3日）に因んだ番組をたまたま観た。「義男さんと憲法誕生」(8日夜 NHKE

テレ)である。日本国憲法の制定にかかわった人物の再評価が始まっている。ギダンさん

の愛称で親しまれた福島県の法学者・鈴木義男（すずきよしお）のことである。東北大の

教授時代、軍事教練に反対して教壇を追われた義男さん。弁護士となり治安維持法違反者

の弁護に尽力。敗戦後、衆議院議員になると９条の平和主義や２５条の生存権だけでなく

国家賠償請求権や刑事補償請求権の追加を求め、三権分立の確立を目指す。その波乱の生

涯を、新資料をもとに作られたものである。 

〇ＧＨＱに押し付けられた憲法だから改正がとい

う人がいるが、戦争の反省・民主主義・国民の幸

福など相当深い論議したことが窺える。今の改憲

論はただ戦争が出来る国にしたいだけが透けて見

える。制定した時のことを想像して欲しい。 

〇戦争を徹底反省したドイツと大きく違う。戦争

時の価値観が政党に一部継続しているように見え

てしまう。 “平和憲法を守った国民”がノーベル平

和賞候補に挙がって数年経つが、これは国際社会か

ら戦争しない国であって欲しいとのメッセージが込められているように思えた。 

〇国民投票法の改正案が衆議院憲法審査会で、自民・公明両党や立憲民主党（改正案入れ

られたからと）などの賛成多数で 6日に可決された。とのニュースを聞き、コロナ拡大が

止まらないこんな時期になぜ思った。自民の下村政調会長の「コロナのピンチをチャンス

に」発言があったと聞くと、“コロナ危機に乗じて”が本音だから怖い。憲法が制定され

た経緯を考えると、こんな人たちに憲法議論する資格がないと思う。ギダンさんの爪の垢

を飲んでからにして貰いたい。と言いたくなる。 

〇続きになるが、当時の政治家に与野党とも質の高さを感じた。今の政治家には弱者への

視点、信義が足らないと思う。国際的にも遅れた国になっているのは、政治の貧困がある

と思えてならない。キナ臭いことが多い今、改憲ではなく平和憲法を示す事だと思う。 

〇NHKが何となく政権に忖度しているようで心配していたが、政権が気にするような番組

を作っている。ギダンさんもだが、松坂桃季の「今ここにある危機とぼくの好感度、、」

も、その一つである。深夜に近い番組に多いが、少し安心している。ギダン（義男）さん

の番組を観て、憲法のこと、政治家の資質のことなぞ改めて考えてしまった。憲法記念日

には、憲法の条文を読むのも良いなと思う。だ

らだらと書き過ぎてしまったようだ。（了） 

〇断捨離考：連休不用品処分不発に、残念。  

【後記】新緑が深緑に、畑を頑張るぞ！ 

【HP；ｋｏｇｕｒｅ農場に転載しています】 

＜柏農業公園のチュウリップ＞ 

散歩ウオークで。12 日撮影 
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